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               Sra-Jo 
 

N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Umwelt-, Verkehrs- und Energieausschuss 

Sitzungsnummer UVE/012/2022 

Datum Mittwoch, den 05.10.2022 

Sitzungsbeginn 18:00 Uhr 

Sitzungsende 18:25 Uhr 

Sitzungsort Plenarsaal des Neuen Rathauses (1. OG) 

 
 
Anwesend: 

vom Gremium 

 
Dr. Barbara Greis Bündnis 90/Die Grünen Ausschussvorsitzende Bündnis 90/Die Grünen 
Thorsten Dickopf SPD Stadtverordneter SPD; i.V.f. Stve. Dr. Göttlicher-Göbel 
Sandra Ihne-Köneke SPD Fraktionsvorsitzende SPD 
Klaus Breidsprecher CDU Stadtverordneter CDU; i.V.f. Stve. Groß 
Björn Höbel CDU Stadtverordneter CDU; i.V.f. Stve. Schön 
Akop Voskanian CDU Stadtverordneter CDU 
Petra Strehlau Bündnis 90/Die Grünen Stadtverordnete Bündnis 90/Die Grünen 
Dunja Boch FW Fraktionsvorsitzende FW 
Sven Ringsdorf FDP Stadtverordneter FDP 
Hans-Jürgen Schupp AfD Stadtverordneter AfD 
Sylvia Kornmann DIE LINKE Fraktionsvorsitzende DIE LINKE; i.V.f. Stve. Dubiel 

 

vom Magistrat 

 
Norbert Kortlüke Bündnis 90/Die Grünen Stadtrat  
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vom Büro der Stadtverordnetenversammlung 
 
Herr Schäfer, als Schriftführer 
Frau John      
 
außerdem war anwesend 
 
Frau Yamanaka, Ausländerbeirat 
 
entschuldigt fehlte 
 
Stve. Struhalla, SPD-Fraktion     
 
 
AV Dr.   G r e i s   eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte fest, dass 
gegen die Form und Frist der Einladung keine Einwendungen erhoben wurden und dass 
der Ausschuss mit 11 Mitgliedern beschlussfähig ist. 
 
Die Ausschussmitglieder befürworteten einstimmig die nachstehende           
 
Tagesordnung: 

 

 1   Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 05.07.2022 
  
 2   Baugebiet „Hundsrücken“ in Nauborn 

Vorlage: 0476/22 - I/162 
  
 3   Bebauungsplan Wetzlar Nr. 413 „Nördliche Langgasse" 

Verlängerung der Veränderungssperre 
Vorlage: 0530/22 - I/179 

  
 4   Verschiedenes 
  

 

Zu 1 Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 05.07.2022 
 
Mitteilungen 
 
Bank in der Anlage „Starke Weide“ 
 
StR   K o r t l ü k e   beantwortete eine Frage von FrkV Boch aus der letzten Sitzung zu 
dem Standort einer Parkbank in der Grünanlage „Starke Weide“. Durch die auf der gegen-
überliegenden Wegseite des Spielplatzes befindliche Parkbank könne es beim Queren 
des Weges zu gefährlichen Situationen kommen. Das Fachamt habe die Situation vor Ort 
geprüft und die in Rede stehende Parkbank aus dem Bereich des Spielplatzes entfernt 
und an einem anderen Standort (stadteinwärts) aufgestellt, da im unmittelbaren Bereich 
des Spielplatzes ausreichend Sitzgelegenheiten vorhanden seien. 
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Anfragen 
 
Radwege-Beschilderung Braunfelser Straße 
 
FrkV   B o c h   erinnerte an ihre Anfrage aus der letzten Sitzung nach der Beschilderung 
des Radweges im Bereich Braunfelser Straße/Starke Weide. StR   K o r t l ü k e   verwies 
auf eine Überprüfung der Straßenverkehrsbehörde und führte aus, dass derzeit keine Än-
derungen vorgesehen seien, jedoch nach Fertigstellung der Bauarbeiten eine Überprüfung 
der gesamten Beschilderung in diesem Bereich vom Fachamt angestellt werde. 
 
Niederschrift vom 05.07.2022 
 
Die Niederschrift wurde ohne Wortmeldungen einstimmig genehmigt.           
 
 
 
Zu 2 Baugebiet „Hundsrücken“ in Nauborn 

Vorlage: 0476/22 - I/162 
 
StR   K o r t l ü k e   merkte an, dass die Vorlage im Ortsbeirat bereits beraten und ein-
stimmig beschlossen worden sei. 
 

Abstimmungsergebnis: 

Anwesende Gremiumsmitglieder 11 Nein-Stimmen 0 

Ja-Stimmen 11 Enthaltungen 0 

 
 
 
Zu 3 Bebauungsplan Wetzlar Nr. 413 „Nördliche Langgasse" 

Verlängerung der Veränderungssperre 
Vorlage: 0530/22 - I/179 

 
StR   K o r t l ü k e   erläuterte den Inhalt der Vorlage, begründete die Verlängerung der 
Veränderungssperre und ging u. a. auf die Beauftragung eines externen Büros für die 
Bauleitplanung ein. 
 
Stv.   V o s k a n i a n   fragte nach der Art der in der Vorlage erwähnten Bauanträge, die 
schon eingereicht worden seien. StR   K o r t l ü k e   bat Stv. Voskanian, die Frage „mit in 
den Bauausschuss zu nehmen“. 
 
Weiterhin hinterfragte Stv.   V o s k a n i a n   die nochmalige Verlängerung der Verände-
rungssperre kritisch und warum es hierzu eines externen Büros bedürfe. StR   K o r t -       
l ü k e   verwies in diesem Zusammenhang auf die personelle Situation im Fachamt und 
führte aus, dass die externe Vergabe zur Verlängerung von Veränderungssperren kein 
ungewöhnlicher Vorgang zur Behebung von Engpässen sei.  
 
 

Abstimmungsergebnis: 

Anwesende Gremiumsmitglieder 11 Nein-Stimmen 0 

Ja-Stimmen 8 Enthaltungen 3 
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Zu 4 Verschiedenes 

 
Wärmeversorgung im Stadtbezirk Westend 
 
Stv.   V o s k a n i a n   bezog sich auf die Debatte in der Stadtverordnetenversammlung 
bezüglich der Wärmeversorgung im Stadtbezirk Westend und erkundigte sich, ob ein an-
gesetztes Gespräch zwischen dem Oberbürgermeister und der Familie Dreyer (Fa. EAB 
GmbH) stattgefunden habe. StR   K o r t l ü k e   antwortete, dass dieses Gespräch wider 
aller Bemühungen des Oberbürgermeisters nicht stattgefunden habe, da sich die Familie 
Dreyer derzeit weigere. 
 
Auf die Nachfrage von Stv.   V o s k a n i a n,   ob denn am 06.10.2022 die geplante Le-
ckage-Ortung durchgeführt werde und eine Umstellung der Versorgung erfolge, gab StR   
K o r t l ü k e   an, dass seines Wissens die Fa. Dreyer eine Drittfirma zur Leckage-Ortung 
beauftragt habe; Weiteres sei ihm nicht bekannt.  
 
StR   K o r t l ü k e   informierte weiterhin, dass der große Saal des Nachbarschaftszen-
trums im Bedarfsfall ab 06.10.2022 zentral geheizt werden könne (Stichwort „Wärme-
insel“). Zudem interessierte sich Stv.   V o s k a n i a n   nach der Situation für die im dorti-
gen Bereich befindliche Kindertagesstätte. StR   K o r t l ü k e   beruhigte dahingehend, 
dass in der Kindertagesstätte das Wasser mit Durchlauferhitzern erhitzt werde und zusätz-
liche Ölradiatoren zum Einsatz kämen.  
 
Auf die Nachfrage von Stv.   B r e i d s p r e c h e r   nach einer möglichen rechtlichen Ver-
tretung der Stadt gegenüber der Fa. Dreyer berichtete StR   K o r t l ü k e,   dass die Stadt 
als Kunde der Fa. EAB GmbH bereits vor Wochen einen Anwalt konsultiert habe und dies 
auch allen anderen Kunden seitens der Stadt geraten worden sei. Eine Sammelklage sei 
nicht möglich gewesen.  
 
Befahren der Bahnhofstraße durch Pkw 
 
FrkV   I h n e - K ö n e k e   sprach eine mögliche Änderung der Verkehrsregelung in der 
Bahnhofstraße (Bereich zwischen Einmündung Eduard-Kaiser-Straße und Kaufhaus Mül-
ler) an; es würden dort vermehrt Autos durchfahren. Eine Änderung sei StR   K o r t l ü k e   
nicht bekannt, er sagte Beantwortung durch die Straßenverkehrsbehörde zu.  
  
Querungshilfe im Bereich Volpertshäuser Straße und Uhlandstraße 
 
Stv.   H ö b e l   führte aus, dass die Querungshilfe im o. g. Bereich sehr ungünstig gele-
gen sei. Sie sitze nicht mittig und dadurch verschiebe sich der Fahrbahnverlauf. Auch eine 
Verlegung mehr in die Uhlandstraße hinein erachte er als vorteilhaft. StR   K o r t l ü k e   
sagte Weitergabe des Sachverhalts an die Straßenverkehrsbehörde zu. 
  
Baumaßnahme Stoppelberger Hohl / Bereich Freiherr-vom-Stein-Schule 
 
FrkV   B o c h   führte aus, dass in dem o. g. Bereich ein neuer (Straßen-)Graben ge-
macht worden sei. Sie bat darum, dort noch einmal die Oberfläche überprüfen zu lassen, 
da diese nach ihrer Einschätzung sehr wellig sei. StR   K o r t l ü k e   sagte Prüfung durch 
das Tiefbauamt zu. 
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Neupflasterung Fußgängerzone Altstadt  
 
FrkV   B o c h   regte an, im Zuge der Neupflasterung der Fußgängerzone in der Altstadt 
noch einmal die Schieberkappen und die Einpassung der Rinnen zu überprüfen. Nach ih-
rer Meinung säßen die Schieberkappen zu tief und die Rinnen seien nicht richtig einge-
fasst. StR   K o r t l ü k e   sagte Prüfung durch das Tiefbauamt zu. 
 
Aktionstag „Umwelt“ -  Dalheim-Schule 
 
Frau   Y a m a n a k a   vom Ausländerbeirat fragte für die Dalheim-Schule nach einer Un-
terstützung für einen Aktionstag „Umwelt“. FrkV   I h n e - K ö n e k e   wies auf die Um-
weltpädagogen des Revierförsters George hin.  
 
 
AV Dr.   G r e i s   schloss die 12. Sitzung des Umwelt-, Verkehrs- und Energieausschus-
ses.    
 
Die Ausschussvorsitzende:      Der Schriftführer: 
 
 
 
Dr.   G r e i s         S c h ä f e r  
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